

pu faire alors avec leurs balles. La lettre contient cette phrase : " Il est triste de voir votre gouvernement soutenir ceux dont la politique avouée est l'expansion, que l'on pourrait désigner moins poliment par le mot agression, et moins poliment encore par un autre mot facile à deviner."

En dépit de ces manifestations pacifiques, toutes les dernières dépêches font entendre la note belliqueuse. L'Angleterre expédie des troupes en Afrique et le Transvaal de son côté rassemble ses milices. D'ici à quelques jours les dépêches peuvent nous apporter de très graves nouvelles.

\*  
\* \*

Au Canada, les événements importants sont rares. Depuis la fin de la session fédérale, les hommes publics des deux partis ont commencé une campagne de meetings. Sir Richard Cartwright a prononcé un grand discours à Toronto, et M. Foster est allé lui donner la réplique au même endroit. Sir Wilfrid Laurier doit aller faire une tournée électorale à Ontario, et sir Charles Tupper, qui vient d'arriver d'Europe, doit aussi adresser la parole dans plusieurs endroits d'Ontario et des Provinces Maritimes.

On parle beaucoup d'élections générales, et tout ce remue-ménage semble indiquer que ces rumeurs ne sont pas vaines. Pourtant les députés ministériels qui veulent bien se laisser aller à des confidences, affirment qu'il y aura une autre session avant la dissolution du Parlement. Où est la vérité ? Il est fort possible que le ministère lui-même soit encore indécis.

Tho Chapais.

Québec, 25 septembre 1899.

